

8 / El Magallanes, domingo 25 de mayo de 2025

Crónica

87 actividades forman parte de la cartelera regional, jornada que finaliza hoy

Día del Patrimonio: descubriendo la riqueza cultural de Magallanes

Una positiva evaluación preliminar dejó la primera jornada del Día de los Patrimonios en la Región de Magallanes, que este año contempla un total de 87 actividades distribuidas en distintas comunas del territorio austral. Así lo informó el director regional del Servicio del Patrimonio Cultural, Pablo Quercia, quien destacó la alta participación ciudadana registrada ayer.

"En los diferentes espacios tenemos un catastro preliminar positivo. Una muy buena asistencia durante esta primera jornada del Día de los Patrimonios. El reporte final y oficial lo tendremos durante los próximos días",

Este año, la celebración del Día de los Patrimonios ha puesto en valor las expresiones culturales, el patrimonio arquitectónico, las memorias comunitarias y las tradiciones de Magallanes, promoviendo el acceso gratuito a museos, recorridos guiados, talleres, exposiciones y presentaciones artísticas, entre otras iniciativas

indicó Quercia, quien además hizo un llamado a la comunidad a seguir participando de esta fiesta cultural. "Invitamos a la ciudadanía a seguir, este domingo, celebrando esta fiesta cultural", añadió.

La cartelera regional considera 87 actividades. De ese

total, 61 se desarrollan en la comuna de Punta Arenas, mientras que, salvo en Laguna Blanca y Río Verde, el resto de las comunas también se sumaron a la conmemoración con propuestas vinculadas a la identidad local y la historia del territorio.



Gerardo López M.

En el muelle Prat se montó una variada exposición estática donde destacaron las capacidades de la Policía Marítima. También se presentó una muestra de la Infantería de Marina.

Entre las actividades destacadas para la jornada de hoy en Punta Arenas, se encuentra la presentación coral del Coro Arte Vocal, en Avenida Colón N°763, entre las 16 y las 16,45 horas.

También continúa abierta al público la muestra de mo-

tos, autos y aviones a escala clásicos, organizada por La Guarida Motos, en Carrera Pinto N°1128, entre las 14: y las 18,30 horas. En el sitio <https://www.diadelospatrimonios.cl/> se pueden ver las actividades disponibles por región para el día de hoy.

MÁS DE 100 PERSONAS PARTICIPARON EN LA RUTA TEATRAL "CAMINA CON GABRIELA"

Con gran éxito y una entusiasta participación ciudadana se desarrolló este sábado la función oficial de la ruta teatral "Camina con Gabriela", propuesta escénica organizada por el Servicio del Patrimonio.

Este títere gigante que se mueve de forma autónoma, montado por una persona y asistido por otras dos, fue elaborado artesanalmente por un equipo de artistas locales liderado por Marco Quiroz Pradenas y Tita Sánchez Zumaeta.

La actividad, que combinó teatro callejero, música en vivo y participación comunitaria, superó las expectativas de los organizadores al convocar a más de un centenar de personas que acompañaron el recorrido por distintos hitos vinculados a la vida de la poeta en Magallanes.

La ruta se inició en la Plaza Muñoz Gamero con la representación simbólica del "desembarco de Gabriela", y continuó en la Casa Naranja, donde vivió durante su paso por Punta Arenas. Luego, el público se trasladó al frontis del antiguo Liceo de Niñas (actual edificio de La Araucana), posteriormente al bandejón central de Avenida Colón, frente a la Sociedad de Instrucción Popular, y finalmente al frontis del Liceo Sara Braun, donde se realizó una gran ronda participativa acompañada de guitarristas regionales.



Gerardo López M.

La ruta de Gabriela se inició en la Plaza Muñoz Gamero.

Crónica

El Magallanes, domingo 25 de mayo de 2025 / 9

EXITOSO OPEN NAVY DAY EN EL MUELLE PRAT

Con gran convocatoria se desarrolló ayer el "Open Navy Day" en el muelle Prat de Punta Arenas. La actividad, organizada en conjunto por la Tercera Zona Naval y la Empresa Portuaria Austral, permitió a la comunidad acercarse al quehacer de la Armada de Chile mediante visitas guiadas a unidades navales y muestras interactivas abiertas a todo público.

Entre las 11 y las 18 horas, los asistentes pudieron recorrer distintas embarcaciones, como el patrullero de Servicio Hidrográfico Cabañales, la LSG Punta Arenas, la barcaza Liguria y el patrullero Mariner Fuentelba. Además, el evento contó con una variada exposición estática donde destacaron las capacidades de la Policía Marítima. También se presentó una muestra de la Infantería

de Marina.

Una de las instancias más atractivas fue la participación de los buzos de la Base Naval Punta Arenas, quienes instalaron un estanque de simulación donde niños y adultos pudieron interactuar y observar cómo operan los equipos de salvataje bajo el agua. A ello se sumó la exhibición del Hospital de las Fuerzas Armadas "Cirujano Guzmán" y una muestra técnica de la Autoridad Marítima.

Durante la jornada, la Banda Insignia de la Tercera Zona Naval amenizó el ambiente con música en vivo, dando un marco festivo al encuentro que, hasta las 13 horas y quedando muchas horas del evento, ya registraba una afluencia cercana al millar de personas.



Gerardo López M.

Entre las 11 y las 18 horas, el público pudo visitar y recorrer distintas embarcaciones de la Armada de Chile.

HISTÓRICA CENTRAL ELÉCTRICA DE EDELMAG SE SUMÓ POR PRIMERA VEZ A LA JORNADA

Con la visita de más de un centenar de personas, Edelmag se sumó por primera vez al Día de los Patrimonios abriendo las puertas de su antigua central ubicada en calle Croacia N°444, en Punta Arenas. La actividad se desarrolló ayer entre las 10 y las 13 horas, con una alta participación de familias, entusiastas de la historia regional y amantes del patrimonio industrial.

El hito marcó la apertura al público del edificio donde comenzó a operar la Empresa Eléctrica de Magallanes en 1897, y que aún conserva equipos históricos como los generadores Sulzer de 1958, íconos de la evolución

energética en la región.

"Para nosotros fue una jornada de gran alegría y mucho orgullo. Expusimos nuestros primeros equipos de generación y mostramos la trascendencia que ha tenido Edelmag en la historia de Magallanes", señalaron desde la compañía.

Durante la mañana, los asistentes pudieron recorrer las instalaciones a través de visitas guiadas.

Uno de los momentos más esperados por los niños fue la aparición de "Edelman", el corpóreo de la electricidad, quien animó la jornada con dinámicas lúdicas y educativas.



Gerardo López M.

Numerosas personas acudieron al edificio de Edelmag, donde comenzó a operar la empresa (Endesa), en el año 1897.